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Timo Przybylak 
FDP-Fraktionsvorsitzender 

Alleestraße 1 
59269 Beckum 

Herrn Bürgermeister 
Michael Gerdhenrich 
Weststr. 46 
59269 Beckum 

Beckum, 07.03.2022 

Änderungen im Radwegekonzept 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Gerdhenrich, 

hiermit übersendet die FDP-Fraktion ihre Änderungsvorschläge für das Radwegekonzept. 
Nachdem das Radwegekonzept mit Stand vom Oktober 2021 in den Ausschuss zur politischen 
Beschlussfassung vorgelegt wurde, fand in dem zuständigen Ausschuss die politische Debatte 
statt. In diesem Ausschuss wurde erkannt, das über weitere Änderungen politisch zu beraten 
ist. Als FDP-Fraktion würden wir eine erneute politische Debatte über Änderungsvorschläge 
aller Fraktionen im hierfür zuständigen Ausschuss und mit dem zuständigen Gutachter für 
das Radwegekonzept vorschlagen bzw. beantragen. Jede einzelne Änderungsvorlage der 
Fraktionen sollte transparent im zuständigen Gremium diskutiert und politisch abgestimmt 
werden. Die Ergebnisse sollten danach in das Radwegekonzept eingearbeitet werden und 
abschließend zur Beschlussvorlage dem zuständigen Ausschuss vorgelegt werden. 

Die FDP-Fraktion schlägt hiermit folgende Änderungen für die weiteren politischen 
Beratungen vor: 

1. Das Radwegekonzept soll um das Themenfeld „Lückenschlüsse innerorts“ erweitert
werden. Auf den Seiten 52ff im bisherigen Radwegekonzept sind mehrere
Themenfelder identifiziert. Das Themenfeld D betrachtet bisher nur Schließung von
Netzlücken außerorts. Die FDP-Fraktion erachtet den Lückenschluß innerorts als
Thema mit hoher Priorität. Für dieses Themenfeld sollen mit dem Gutachter
Maßnahmen erarbeitet werden, wie man unter anderem den Lückenschluss an der
Kreuzung Sternstraße, Alleestraße, Vorhelmer Straße und Nordstraße realisieren
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kann. Die Möglichkeit dort einen Kreisverkehr zu realisieren, sollte von der Verwaltung 
abschließend geprüft werden und im zuständigen Ausschuss der Sachstand hierfür 
vorgetragen werden.  
 

2. Die Verallgemeinerung für die Maßnahmen aller Ausfallstraßen sollte überarbeitet 
werden. Im bisherigen Konzept steht auf Seite 53: „Die empfohlenen Varianten zur 
Aufteilung werden anhand der Neubeckumer Straße beispielhaft dargestellt (siehe 
Kapitel 8.1.1 ab Seite 54). Diese dient als Modell für die Ahlener Straße, die Vorhelmer 
Straße, die Oelder Straße und die Stromberger Straße.“ Diese Formulierung sollte 
durch „Die Ausgestaltung der weiteren Ausfallstraßen ist nach den individuellen 
örtlichen Gegebenheiten zu planen“ ersetzt werden.  
 

3. Für die Neubeckumer Straße schlagen wir die Variante 2 zur Realisierung vor. Die 
Umsetzungsempfehlung auf Seite 56 zur Neubeckumer Straße sollte durch eine neue 
Empfehlung wie folgt ersetzt werden: „Die Variante 2 sollte für die Neubeckumer 
Straße realisiert werden um diese Maßnahme schnellstmöglich mit einer Testphase 
als Pilotprojekt zu realisieren“. Zu diesem Punkt haben wir im letzten Ausschuss 
ausführlich Stellung genommen. Wir sehen die Variante 2 als bessere Variante an und 
wir brauchen eine breite Akzeptanz in unserer Bürgerschaft zur Realisierung dieser 
Maßnahme. Nur so können wir nach Ansicht der FDP-Fraktion schnell ein Pilotprojekt 
an den Start bringen. Eine Kombination von Variante 1 mit der Variante 2 lehnen wir 
ab. Als FDP-Fraktion stellen wir zudem eine weitere Variante für eine spätere mögliche 
Umbauvariante nach der Testphase an der Neubeckumer Straße zur Diskussion, 
welche wir in der Anlage als Variante 3a bezeichnen. Der Gutachter möge zu dieser 
Variante im dafür zuständigen Ausschuss bitte eine Stellungnahme abgeben. 
 

4. Die Empfehlung für die Anton-Schulte Straße (Seite 87ff) sollte aufgrund hoher 
Sicherheitsbedenken ersatzlos gestrichen werden. Die Sicherheitsbedenken wurden 
ausführlich im letzten Ausschuss für Stadtentwicklung unsererseits vorgetragen.  
 

5. Für den Ortsteil Neubeckum schlagen wir vor über eine Ost-West-Verbindung zu 
diskutieren und hierbei auch explizit die Gustav-Moll-Straße mit einzubeziehen. Nach 
Ansicht der FDP-Fraktion sollte die Maßnahmenempfehlung bei der Gustav-Moll-
Straße als „Fahrradstraße“ von der Wickingstraße bis hin zur Eichendorfstraße 
diskutiert werden. Im bisherigen Konzept sind auf Seite 105ff Anlagen von 
Fahrradstraßen niedergeschrieben, hier soll die Gustav-Moll-Straße mit aufgenommen 
werden. Der Gutachter sollte zudem die Spiekersstraße von der Vellerner Str. bis hin 
zur Graf-Galen-Straße in Neubeckum als Fahrradstraße bewerten und für den 
zuständigen Ausschuss eine Empfehlung vorbereiten. 
 

6. Für E-Bikes schlagen wir vor weitere Standorte für Ladestationen zur Umsetzung mit 
aufzunehmen. Wir schlagen hiermit konkret weitere Standorte vor: Busbahnhof 
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Beckum, Freibad Neubeckum, Freibad Beckum, Hallenbad Beckum, Tuttenbrocksee, 
einen zentralen Standort in Vellern und einen Standort am Rolandsee. 
 

7. Im Radwegekonzept sollte explizit niedergeschrieben werden das die 
Fahrradabstellanlagen für Lastenräder und E-Bikes geeignet sein sollten. 
 

8. Eine weitere Ergänzung bezieht sich auf die Zementroute. Es befinden sich einige nicht 
mehr benötigte Bahnschienen auf Fahrrad- und Fußwegen in unserem Stadtgebiet, 
hier besteht nach unserer Ansicht erhöhte Sturzgefahr. Es sollte eine Empfehlung 
bezüglich dieser Thematik in das zu überarbeitende Radwegekonzept mit einfließen. 
 

9. Im Konzept fehlt bisher ein Hinweis auf Optimierung von Ampelschaltungen auf 
Velorouten. Beim Seitenwechsel auf großen Kreuzungen benötigt der Radfahrer oft 
mehrere Minuten, weil er an den Fußgängerampeln sehr lange warten muss. Um 
schneller vorwärtszukommen, wird man quasi gezwungen, in den fließenden Verkehr 
einzuschwenken und mit den Autos abzubiegen. Bei Optimierung von 
Ampelschaltungen (Rundum-Grün) kann dieses Risiko minimiert werden und dem 
Radfahrer freie Fahrt gewährt werden. Dies sollte im Zuge der Planung der Velorouten 
geprüft werden. Die Optimierung von Ampelschaltungen sollte mit in das Konzept 
aufgenommen werden. 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

 

     Timo Przybylak            
     FDP Fraktionsvorsitzender         




	Antrag FDP - Radwegekonzept
	Anlage Änderungen Radwegekonzept

